

とんからりん

サカタニ友の会ニユース

実態の無い事務所賃料 領収書の不要の経費！

政治家なら

許されるの？

消費税の贈与税 脱税行為？

来月から入居？が始まる新議員宿舎(写真)地上28階地下2階 3LDKが300戸。

別に食堂ジム・会議室・社交室・医務室・スカイラウンジ・一戸に一台無料駐車場付き。

約5万円の家賃、駐車場代込み。別の分は、家賃と別費だろうが衣食住に医務室元備の豪華宿舎。居住制限があつて東京都以外で選出された衆議院議員に限るとか？。国民が政治を委託した先生方が住まれるのでまあ安いもんや！と思えます？。

写真は、東京都港区赤坂二丁目1708番他に新しく建った衆議院赤坂議員宿舎です。



ちよつとランクは下がり気味でも、世界のベストテンに入っている日本。他の国の議員宿舎は

と調べたら、議員宿舎が有る国はロシア・中国だけ、フランスは住宅手当、台湾はワンルームタイプと書いてある。

最近、お住みの議員宿舎を事務所にして、その他費用を含めて大金を事務所費と報告した先生が新聞で話題になっている。政治家には領収書の出せられない金があるから「たまたま事務費にした」と言い分け、弁解している先生のお顔を見ると情けない。コンナ非常識な先生に日本の政治を任せられた選挙民だが後悔先に立たずです。

新宿舎は「又貸し禁止条項」を入れてや。売れ人や経営者はお金を動かせば勿論消費税も含んだ必ず領収書の受け渡しをする。それをしないと経費と認められない。

発行者 株式会社サカタニ
集西楽・サカタニ
ファミリーマート
サカタニ京阪七条店
〒605-0993東山区
七条こころ坂下
・075-561-7974
URL www.sosake.jp/

とんからりんは
毎月発行の
会員新聞です
編集者 酒谷義郎
yosiru@sosake.jp
ご意見を寄せて下さい
LINEチャンネル

写真は漫才の登竜門M-1にも出場経験を持つNatz(ナッツ)。普段より年齢の高いお客様の前でしたが、漫才に楽しみな大きな笑いの渦が。朝粥の前は次回予約
2月18日・前日昼までに

朝粥食べておしゃべり会報告 第25回



1月14日



店頭で甘酒接待光景 大好評でした。

昔なつかしい屋敷立命館大前チンドンサークルの大熱演です。

集西楽サカタニ
楽々ホール・
カラオケボックス
各種・教室案内
・木曜日:10時~2時
中高年ピアノサロン
水曜日:夜6時~9時
川端響也・ギター教室
・木曜日:予約制
・スムウキイの(個人)
ボーカルクリニック
申込み・集西楽サカタニ



写真は「タ刊フジ」からコピー

期宮ノの得ん婚さ15当見をさは態マ他も少見ジ見テミ家婚ソ襲と北もガ当たのたのあそかがと峰さ天天昔ともの
待崎トからもさん年選てかんなを二候努なしで聞レビ知事選に出馬した
不県知なれ説れと余し「けまいとフ補力くマキヤ、新聞で演説
安民事あな得た選夫た夕てさ？つエ者をは同ニシ、エホムペ
はでで「いでと挙婦のしい」てスがさ無感フエホムペ
四はは単でき聞がでだるん候もト仮れいすエホムペ
：な困な大ずく理あと人補彼`にた`るスエホムペ
六いる丈協。由つ思だのと者ほ選同様ご部ト
だがで夕夫力奥でたうか姿声にど挙じた本分を
。！レなもさ離奥。らを 票形 人も拜

とんからりん

ヨシイちゃんのひとりごと

親指は

お父さん指

妹から「お兄ちゃんの手(指)」

は、お札を勘定するのに便利な形やあ」とからかわれます。

少年のころは指も細く掌の厚さも「薄い」手でした。啄木ではないが「じつと手を見ると永年の風雪に堪えた手は指も太く節くれだつて、掌も分厚く、最近では指先まで変形、痛む時もあるのです。

妹が言う便利な手は他の人と少し短くて外側に反っている私の親指の形をさしての言葉です。この形は生れつきで、祖母は「ワテに似てる手やなあ」と寒い日はさすってくれたもので



祖母は幼い頃、幼女に出され両親と縁が薄かった。

た人、私もそのころ母親なしで育てられていたので不慣れな思いが重なったのかも知れませんが

指、薬指、小指と名前が付いていますが、足は親指と小指は判りませんが他はどんな名前か知りません。マサカ足のひとさし指とは言わないでしょ。

さて、どの指も大事

ですが一番重要な指は手足とも「親指」です。

他の指に比べて「節」は一つ、

不細工ですが、足の親指が痛むと歩行が不自由、時には歩けませんが、手の親指は、他の指で出来ない全体を支える仕事をして

います。字を書くとき、物を掴む時、色々な仕事で親指は大切な働きをしています。

ベートーベンが耳が聞こえない、

ゴッホは片耳それでも、親指があつて偉大な芸術が残せた。

小指では会社をクビになる人も有ると聞きますが、人に親指がなければ人類は今の姿では有り得ません。

不恰好でも姿、形に構わず、他の指を常に支える。お母さん指、親父キヤグでチャンちゃん！

お姉さん指や薬、子指に出来ない面が見が良く力強い指はお父さん指と言われていました。

最近の色々な事件を見ると、

家族がバラバラ、夫々が自分勝手に生きている状況が原因で引き起つたような気がします。

親指を「お父さん指」と昔の呼びかたを復活させて、家族のまとめ役としての意識を持たせ持つことが「教育法」改正より

良いよつな気がするのですが、

怖いもの『地震・雷・火事・親父』でした。四位でなくてもせめてベスト・テンに親父「お父さんを入れて！。エッ！お母さん指はつて、家事の出来るお母さんは火事（家事）の上で三位でんがな。

小学校の頃は私と同じで身体が弱く影が薄かつた。一八〇度かわらねえと、おどろ

ヨシイちゃんに一言感謝

ヨシイちゃんから

平成七年1月も半分過ぎました。今年もよろしく。集西薬も三年、利用される方も確実に増え石の上にも三年とす。よく言つたもので、とんからりん「も古きよき七条界隈の古きよき時代など、又社会情勢など、記していただきたくも、勉強になりました。とんからりん「頭の中、シイちゃんのこと、どうも思つていて、さ、アイディアの行も、ち、一つ一つ実行に移してきたヨシイちゃん

国民学校同級生のM・Fさんから「この原稿を渡され、こんなんよう載せんと断りました。載せなアカン」と一息吐きました。今時点では、満年齢でオネエさまに逆らえど、下さつたが、おぼろげな大学も一回生で追放された。趣味は馬鹿、仕事は趣味、少オツチヨコ、イケない男です。

チンドン屋さんに拍手カッサイ



一月十四日(日)三十三間堂「通し矢の日」昔懐かしいチンドン屋がお目見えしました。若い女の子たちの、はなやかでかわいいチンドン屋さん。

今若い人がとやかく言われている中で私は希望を見ました。昔の伝統芸を研究している若者がいるということに！

子供の頃、チンドンについて歩いたことを思い出し、ジントンのひびきに心があたたまりました。立命大・出前チンドンさんに拍手おくりませう。

貸しトイレ

何時の頃からか、コンビにはトイレをお貸するのが当たり前になりました。た。当店も三年前の改装の時、社内用をお客様もお使いいただける場所に移動して設置しました。

お店のトイレも毎日40〜50人へご利用されます。想像もしてなかつたのです。芳香剤はなくなる。予備に入れておいたトイレロールはいつの間にか消えてしまふのです。防衛策としてトイレのドアに「ご利用の方は必ずお声かけください」と張り紙をしましたが、(それも御丁寧に三枚も)半数以上は無視してお使いになります。

極くまれには、商品をトイレに持ち込み、カバンに詰めて出て行ってしまふ奴(犯罪者の奴)がいるのです。

納豆 NOT・IN

毎朝パソコンでファミ本部に商品の注文をする。先日、納豆を何時もの数を入れたが「数量オーバー」と拒否される。2個しか受付ない。通常の8分の1。問い合わせると「あるあるテレビ」の影響だという。スーパーに見に行つたが品切れしていた。あのテレビで放映された商品は何時も似たような状況になる。疑い深い私は「ヤラセ」と何時も思つていたが、フラフラ、ダツコちゃんの時代から日本人はマスコミに弱い。納豆の本場水戸でも太つた人は多い。

豊田勇造

七条ライブ 1st



たもの勝ちのこの御時世に、「続き」の勇造さんがそこにいる。ホツとする。「それで十分」「もしも鴨川がウイスキーなら」「みんな最初からええノリやなあ」客席は80人？100人？老若男女、ほんとにみんなノリノリ。（若い女性が多いのにはビックリ。友達同士で来ているらしい他に、

編み物をしている母の隣で丸出しの王子を高くと組む娘さん等々。）手拍子、掛け声、足踏み、勇造さんの手の中でギターも唸りをあげてつれしそよ。下のコンビニが少々気になる

2007年1月21日。暮れなすむ街を私とウチの大家さん一路集西楽へ向かっていった。勇造さんと小・中・高と同志「お公家さん」の異名を持つ大家さんはカシミヤのロングコート。片や私は生まれたたまんまの勇造さんのシルエットに（つまりそーゆー意味です）ラスタカラーで「Yuzo Live」と染め抜いたシャツでめかし込んで。会場には早や大勢の人、喫茶ルームの椅子もすべて持ち込まれ、それが端から埋まって行く。「皆様、よくお越し下さいました」今日の主役と二卵性と、言っても誰も疑わないであろう集西楽常務のあいさつにつづいて、「ようこそー、ええねえ、今日は京都弁でいこ」勇造さんだー。変わらない、変わらないなあ。昨日あったものが今日はもつなく、あんな約束こんなルールも空手形、早い変わり身・やつ

背中 詩・曲 豊田勇造

夕方の風呂屋に背中が並ぶ
その中にとりわけ曲がった背中
手ぬぐい一枚より
ちよっと大きい目
七十二才の背中を洗つ
これが俺を生んだ背中
殴つた背中
あれほど憎んだ背中
逃げたかった背中
「今はただ何も言わず
洗いたくなる
今はただ何も言わず 洗いたくなる」
1月21日（日）楽々ホールで

休憩をはさんで八モンドオルガンの西野桂子さん、ベースとカリンバ（親指ピアノ）の山田晴三さんが加わる。お二人はそれぞれ楽器名のまえに「奇跡」とつけたいほどの達人。「老いてこそ」「ある朝 中略 うさぎが飛んだ」そして大津波の歌。海と共に平和に生きてきた人々の暮らした、ある日津波が襲いかかる！オルガンが逆巻ぎ、ベースが地響きを立て、ギターが牙を剥く。それがウソのように引いて「海兵共なききたの・・・」に「海辺で亡くなった息子の小さな手を握りしめ泣く父親の写真が思い出され、涙が出て仕方

ながかった
『大文字（さあもついつペン）』
『花のペシヤワール』『満月』
勇造ソングの中でも名曲中の名曲で熱狂の七条ライブは終わつた。体はホツカホツ、心もホツコホツで会場を後にする前に「ここは俺の町、俺のふるさと（『スウィートホーム京都』）ではないけれど、ここ集西楽は私の酒蔵、養老の滝、宮城の銘酒“浦霞”を買い求め（敬愛する大家さんの「1升瓶・・・ですか」の呟きは勇気を持って聞き流す）足取りも軽く家路についた。サンキョー、ユーズーそして集西楽、近いうちに、また。

若い時代より深みと広りのある歌声、人を、命を、そして京都を語りかける言葉に彼の「心」を感じた。会場も舞台と一つになつて笑つたり拍手をしたり感動もした。さすが京都が誇るシンガーソングライター、ブルースの豊田勇造であつた。

その中に彼の父を歌つた「背中」（冒頭歌詞）が歌われた。亡き父に語りかけるような静かなギター響き、父をしのぶ切ないハモニカの音色、洗いたくても洗えない父の背中をそれでも洗いたい気持ち一杯詰まつた歌声に泣いた。その夜、興奮で中々眠れない。その昔、父の背中を洗つた感触を思い出した。

お向かいの大黒湯さんで只の一度だけ父の「背中」を流した。15歳の頃だ。たまたま一緒に来たので洗つただけ、色白で華奢な背中だったが32歳の父の背中は脂ぎつた感じがした。「もう洗い終つたえ」「そつかおおきに」それで終い。

女性にもて家庭騒動や店を傾けた父、それをみて育つた僕には親父の背中が反面教師だつた。お陰で脇の固い融通の利かない、仕事と商売漬けの僕ができた。そんな僕が「歌」で泣いて親父を想つた。「頑張つたがまたお父さんを追い越せへんわ」ともう一度その背中に語りかけながら僕は洗いたい、流したい。

第二十六回 朝粥を食べておしゃべり会

2月18日（日）

第3日曜午前9時～10時半
アンサンブル京都による
弦楽四重奏（予定）

一寸世間が無い、朝粥会！
必ずご予約して下さい
定員30名強で締め切り。
お早く
参加費・一般3000円
会員様2000円
（締め切り2月17日）



昭和27年、メグロ500に乗り、女性にもてた父 35歳・僕18才

酒屋で生きて 生かされて

「豊田勇造さんありがとう」

第十二話・事業の恩師

酒屋の長男として生まれ、祖父や父から酒屋も学びましたが、事業の師は福井淳蔵氏です。

同氏は舞鶴市の老舗酒問屋福井善四郎本店を昭和二五年法人化、三十歳で社長に就任、以後五十年で家業の酒問屋業を京都から島根県益田までエリアにした大問屋に育て上げた方です。前号2度目の整理で書いたように福井淳蔵氏(以下「氏」と記す)が父と交代して、(株)酒谷本店の社長就かれ、その下で仕事をすることになり、私が自立する昭和49年まで13年氏と共に仕事をして色々な経験をし教えていただきました。恐らく日本酒問屋の社長の中で「氏」ほど仕事、商売に熱心な方はないだろうと今も思っています。

「氏」は常に情報別の数冊の手帳をポケットに業界新聞や資料に目を通し情報をメモされてました。各地の料理屋、政界や経済界、仕入先や業界のことを細かい字で書き込まれて、私が東京に出張する際、泊まるホテル近くの××料理屋の料理が安くて美味いと教えて呉れるのです。但し資金は出さないの

が「氏」の主義でした。前尾繁三郎氏と親しく、政治家や高級官僚とも交際広く早くから「竹下登」は総理になるとの予想していました。

仕入先の招待での高級クラブから帰るとき、見送りのホステスに「万札」をチップに渡すのを見て、何故と問いますと「勘定は仕入先持ち、次にこの店に来る時のためだ」と言われ「万札のチップはビックリするし、印象が深い、店でも話題になって次のサービスが違つ。次からはチップ無しや」とニコリ。私の報酬は当時「万札3枚も無い」時代です。

事務所で使う「メモ用紙はチラシ裏を使われ、ジエムピンが床に落ちていたら拾い上げる始末家でした。

支払い、経費は全て氏の決済事項、月に何度か京都店にきて常に誰かと電話をしながら伝票、請求書をチェックされます。

隣の部屋で私が業者と商談を進め決着をつける寸前、社長から「義郎はん、その話そこで止めとくなはれ!」と声が掛かります。電話、決済、をしながら私と業者の話も聞く、一度に3人分の仕事をこなす氏でした。

私は昭和49年退職後も、最も大事な仕入先としてお付き合いが続ききました。数年前お亡くなりになり、昨年「会社」も消えま

した。「氏」がご存命ならこんな状態にならなかつた残念の極みです。次号は発泡酒「ラビィ」

「枕」の枕とつば

お正月「百人一首」で楽しまれた方も有るでしょう。

和歌には「枕ことば」がよく使われて「ひさかたの天・空・いにしへの奈良」「あしひきの山・」「たろちねの母」それを読まれただけで「札」とれる人も多いよつです。

古代やまと人の、ゆつくりとしたのどかな生き様を感じます。空も山も人も混じりけのない、情け豊かなころだったのでしよう。最近ではエライ方々の間では「日本」「国」という言葉に「美しい」を枕ことばのよつを使うのが流行つて来たよつです。

編集後記

私のエトの戌年が去つた亥年元旦朝、仕事の間取りに豊国さんに初詣。お御籤をひく、大吉とでた。生まれ初めてこのとた。携帯が鳴つた。良い電話?と思つたら知人の息子から病人が危篤と聞き大急ぎで病院へかけつた。その午後1時病人は亡くなつた。その年の暮れ28日。昨人は餅を喉に詰めた。正月用の「ぼろ」を炊いていた時、に起つた事故が原因

高天原で天照大御神が「天の岩戸」にお隠れの時、かがり火を焚き「鶏」鳴かせたと神話がある「東国原知事の日向の里」で「鶏インフルエンザ」が流行るほどですから、美しいを簡単に枕言葉に使うのは、竹下流表現をすれば「如何なものですか」でしょう。「美しい」は「きれい・きたない」と同じく形容詞。それ合わせて「美しい日本」という名詞のような使い方は、こねまた「如何なものですか」です。次号の準備で「ラビィ」協和発酵工業で検索して見つけたホームページ(大10)に有つた書き込み参考でこれを書いて

います。それには「ビール」の枕言葉として「とりあえず」と書いてありました。笑います。私は「日本酒と乾杯」ですが、

毎年私のために炊いてくれた。既0部以上が今は260部になつている。サカタニ友の会の会員さんが激減したから、歳にもメゲたに新ソフトに挑戦し書いているが、友の会会員様がその数だから仕方がないか! ○集西楽サカタニも間も無く三周年「ニ遍廻つて煙草にしよう」と思わずに「犬も歩けば棒にあたる」と辛抱という「棒」を杖に進んでいこう。捨てる神も有る。拾う神も有る。サカタニには会員さんという神がある。神さんは多いほつが、新会員を増やしたい。

2階キャラリーカフェ集
ファミマ弁当等持込可
大型テレビ設置
コピー機等2000円
ソフトクリーム180円

2F / 奥は
貸しホール・楽々ホール

お問合せ561-7974酒谷宗男



サカタニ友の会を増やしたい!

サカタニ友の会は左のサービスをしています。
知人・ご友人・ご近所の方に参加をお薦めください。
年会費12000円ですがご損はさせません。

会員様サービス
入会・更新時と年度内2回・五〇〇円買物券を進呈
毎月500円割引券を進呈

この券はファミマ、集西楽サカタニで使用可。
会員様価格での商品配達、試飲会、蔵見学、朝粥会の会員割引有り。

2階の「集西楽サカタニ」でお買物は1000円で1ポイント、配達は200円で1ポイント進呈。
3000ポイントで3000円のサービス券発行。
登録会員様はカードが無くても自動的ポイント加算
会員様には、情報紙「とんからりん」や案内をお届け
未成年やご同業の方、当社の都合で入会を断る場合も有